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FECHA: Septiembre 18 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Lo mató el As de Oro” 

 “Caen 13 unidades pirata al mes: IET” 

 “Canales pide más policías”  

 “Panal pide suspensión de prueba enlace”  

 
“Requieren alcaldías con plana estratégico”  

 
“Lluvias dejaron al campo grandes pérdidas”  

 
“No circula”  

 “Al TEPJF, más pruebas a favor de Luis Baños” 

 “Imitan “ejemplo” de ladies de Polanco en Tulancingo”  

 
“PGR paga 38 mdp en recompensa”  

 
“Legislan y gastan en la opacidad” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Gasta el IEE 3 mdp en llamadas telefónicas: El Instituto Estatal Electoral (IEE), derivado del proceso 

electoral para elegir las 84 alcaldías de la entidad, gastó 3 millones 301 mil 344 pesos en el pago de telefonía fija y 
celular, de los cuales, más del 95 por ciento, 3 millones 121 mil 144 pesos, fueron destinados a la operación de las 

elecciones y sólo 180 mil pesos a la actividad general del instituto. De acuerdo con la solicitud de transparencia 68811, 
disponible públicamente en el portal de Infomex, el órgano electoral en la entidad destinó en más de 3 millones de pesos 

para el pago de telefonía fija y celular, lo cual representa un monto más alto en un millón de pesos respecto a 2010 

cuando se realizaron elecciones a gobernador y el IEE erogó 2 millones 309 mil 343 pesos. El documento de 
transparencia también incluye los gastos destinados al rubro de telecomunicaciones, en el cual, gastaron 13 mil 600 

pesos en 2010 y para 2011 39 mil pesos. Otro de los rubros en el cual, el instituto electoral de Hidalgo utilizó más 
recursos es en el de Comunicación Social, para el cual, en 2011 hubo un incremento de más de un millón de pesos con 

un gasto total de 7 millones 415 mil 780 pesos; contrario a la erogado en 2010 que fue de 6 millones 376 mil pesos. Más 

del 95 por ciento de los recursos fueron gastados en publicidad para el proceso electoral.  Claves-Abstencionismo •En 
2010 el IEE de Hidalgo por el concepto de difusión institucional para publicitar sus acciones e incentivar la participación 

ciudadana en el proceso electoral, desembolsó 3 millones 852 mil 600 pesos. •Aunque su estrategia de buscaba 
incrementar votantes, durante la elección para diputados locales y gobernador el abstencionismo fue el vencedor. 

(Ángel Cabrera, página 11) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Vocero del PRD llama a la unidad a todas las tribus: Marco Rico, vocero del PRD en la entidad, llamó a 

todas las corrientes del Sol Azteca a unirse y dejar las descalificaciones, previo a la elección de consejeros que se 

realizará el 23 de octubre, lo cual representará el primer paso para la renovación de la dirigencia estatal. En la última 
semana de octubre, el Partido de la Revolución Democrática celebrará la elección de consejeros estatales y municipales, 

pues tienen como fecha fatal el 15 de noviembre, después de la elección, la dirigencia emitirá la convocatoria para la 
renovación de los líderes perredistas. De acuerdo con el integrante del secretariado del Sol Azteca, no existen retrasos en 
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la renovación de su Comité Estatal, “hasta que no estén renovados los consejos, el partido se compone de una 

representación de cada región del estado”. Ante la división entre las diferentes corrientes que integran el partido, 

esperan que el proceso de renovación sea en un marco de “mucha civilidad, nos interesa más llegar unidos”. (Ángel 
Cabrera, página 11) 

Plaza Juárez-Panal pide suspensión de prueba enlace: Ante los lamentables resultados que obtuvieron los 

estudiantes de nivel básico en Hidalgo, el Panal a través del congreso insistirá en la suspensión  de la prueba enlace en 
aquellas zonas marginadas de la entidad, por considerar la desigualdad de condiciones entre los estudiantes de primaria 

y secundaria, dijo el diputado Francisco Javier Pérez Salinas. El legislador dijo que parte del diagnostico de un mal 
aprovechamiento escolar es la mala aplicación de la prueba enlace en la entidad, en donde priva la marginación y poco 

desarrollo entre sus habitantes, como en la huasteca y en la sierra hidalguense, la zona Otomí-Tepehua y algunas partes 
del Valle del Mezquital, así como las regiones de exclusión de las zonas urbanas de Hidalgo. (Beatriz Adriana, página 

03) 

Sol de Hidalgo-Gobierna PRI 57% de hidalguenses: Las cifras son contundentes y muestran que el PRI es el 
indiscutible ganador de la pasada contienda por los ayuntamientos de Hidalgo, ya que alcanzó 55 mil votos extras, 

respecto al 2008, y gobernará al 57 por ciento de la población hidalguense en el orden municipal. Esto lo dijo el líder 

priista en el estado, Omar Fayad Meneses, durante el reciente balance de los saldos de la pasada contienda, cuando los 
partidos ya se preparan para la competencia del 2012. De 43 municipios ganados, se encuentran seis de los nueve 

municipios más grandes del estado, enumeró. Esas cifras "nos dicen que debemos esforzarnos más y también refieren 
que seguimos siendo un partido competitivo, que edifica futuro y que, a pesar de las descalificaciones y la calumnia, la 

ciudadanía se decidió a votar por las mejores propuestas". En este proceso hay que reconocer el trabajo serio y 
comprometido de quien, con el orgullo de los colores priistas, hoy lleva las riendas del estado, añadió, refiriéndose a 

Francisco Olvera. En reunión de la Comisión Política Permanente, a la que acudieron, aparte de Olvera, los ex 

gobernadores Manuel Ángel Núñez y Humberto Lugo, así como los secretarios de Despacho, Fernando Moctezuma y 
Nuvia Mayorga, además de diputados federales, Fayad agradeció la participación de bases y dirigencias para lograr 

victorias mayoritarias. "A los diputados federales, que sin descuidar la tarea legislativa asumieron responsabilidades 
concretas desde hacerse cargo de seccionales y operar políticamente de municipios, hasta encargarse de la conducción 

del proceso de algunos de ellos. Para ellos la dirigencia les reitera su agradecimiento y respeto", citó Omar Fayad. LOS 

QUE DIERON LA ESPALDA El dirigente fustigó, además, a los priistas hipócritas. Dijo que se dejaron seducir por las 
ofertas espurias y cínicas de otros partidos, a los que se sumaron por ambiciones personales. Las diferencias entre 

grupos las dirimen con traición a sus propias convicciones, dándole la espalda a la gente que siempre ha visto en el PRI 
la mejor opción de gobierno. A quienes renegaron del partido, les dijo que han quedado relegados "a la mezquindad de 

sus ambiciones, pues siempre serán sometidos al juicio de nuestro partido y de los electores por el doble juego que 
juegan". A los que se fueron, Fayad les dijo que en el tricolor no tienen cabida "ni militantes hipócritas ni mercenarios de 

la política". (Ojo Política) 

El Independiente-Defenderán panistas triunfo de Luis Baños en el TEPJF Toluca: Más de 500 habitantes de 
Mineral de la Reforma encabezados por el presidente nacional del PAN Gustavo Madero se presentarán el próximo lunes 

en la sala regional de Toluca del  TEPJF para presentar más argumentos a favor de la coalición “Hidalgo nos une”, que 

encabezó Luis Baños. El ex candidato panista a la alcaldía de Mineral de la Reforma consideró que hay muchas 
posibilidades de revertir el resultado determinado por los magistrados del Tribunal Electoral Estatal de Hidalgo (TEEH), 

quienes resolvieron anular la votación de una casilla modificándose el cómputo a favor del priista Filiberto Hernández. 
Luis Baños, cabe mencionar, resultó ganador en las urnas en los pasados comicios municipales del 3 de julio; sin 

embargo, la coalición “Juntos por Hidalgo” y el dirigente estatal priista Omar Fayad Meneses interpusieron un recurso de 

impugnación contra los resultados en Mineral de la Reforma. Los magistrados del TEEH, encabezados por Alejandro 
Habib Nicolás –cuestionado por la oposición debido a su militancia priista– determinaron anular la votación de una casilla 

ganada por Luis Baños, lo cual modificó el cómputo a favor del priista Filiberto Hernández. Ante esa polémica resolución 
del TEEH, Luis Baños y la coalición “Hidalgo nos une” recurrieron a la sala regional de Toluca del Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para tratar de revertir la resolución de los magistrados hidalguenses, por 
considerar que lo despojaron injustamente de su triunfo en las urnas el 3 de julio pasado. Luis Baños, en entrevista, dijo: 

“Tenemos los elementos que esperamos sean analizados por los magistrados de Toluca, y esperamos que así sea porque 

con las pláticas que hemos tenido con ellos, vemos que es un organismo autónomo y por esto estará acompañándonos el 
líder nacional del PAN.” Agregó que los ciudadanos poco a poco se incorporaron a sus visitas a la sala regional de Toluca 

y el próximo lunes los acompañaran cerca de 500 personas. “Todavía tenemos muchas posibilidades de que se devuelva 
el triunfo a la ciudadanía que decidió con votos quién quiere que lo gobierne y vamos a platicar nuevamente para 
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mostrar otras pruebas y por eso el apoyo del líder nacional”, dijo ex candidato a presidente municipal de Mineral de la 

Reforma. Por último, Luis Baños comentó que debido a la posibilidad real de conseguir el triunfo, tiene el apoyo de la 

dirigencia nacional del PAN, así como de los miles de ciudadanos que votaron a favor de él y que están en contra del 
atraco de su triunfo, que pretende consumar el TEHH encabezado por Alejandro Habib Nicolás. (Miguel Ángel 

Carrasco, página 03) 

El Independiente-Lamenta Omar Fayad ataque a páginas web del gobierno federal: Ante el asalto masivo 
“moderado” que tuvieron algunas dependencias de gobierno federal de hackers, ocurrido hace unos días, el presidente 

del PRI en Hidalgo Omar Fayad Meneses lamento que haya jóvenes que dedican su tiempo a hackear páginas web de 
instituciones mexicanas, porque lo único que ocasionan s que destinen recursos por partida doble para reactivarlas.  El 

también diputado federal aseguró que no le preocupa que hackeen una página web, porque puede estar fuera de línea 
un día, pero las instituciones son más grandes que eso y no veo como se pueda afectar la credibilidad de las mismas con 

ello. “Lo que veo es que tiene mucho tiempo disponible para dedicarse hacer esto. No pasa nada, simplemente molesta, 

pero van a duplicar el gasto de las instituciones públicas donde se tienen enterada a la ciudadanía de lo que hacen en 
cada una de las secretarías”. Cabe recordar que “Anonymous” fue quién hackeo algunas instituciones n el país y este 

usuario en su perfil de facebook se identifica como “herramienta de expresión de los ciudadanos”. (Miguel Ángel 
Carrasco, página 02) 

Síntesis-Acatará Panal fallo del TEPJF en Tulancingo: Pese a manifestar que tanto él como el Partido Nueva 

Alianza, que lo impulsó como candidato a la presidencia municipal de Tulancingo, mantienen la esperanza de que se les 
dé la razón en segunda instancia, Francisco Xavier Berganza Escorza, afirmó que respetará la decisión del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación. De acuerdo con el senador, después de los resultados en Tulancingo, los 
cuales le dieron el triunfo a Julio Soto, de la Coalición Hidalgo nos Une, Nueva Alianza decidió impugnar los resultados 

bajo los argumentos de que el abanderado del PAN y PRD, recibió apoyos oficiales y que fueron rebasados los topes de 

campaña, entre otras irregularidades para coaccionar el voto. Berganza Escorza, aseguró que después de ratificado el 
triunfo del abanderado de la alianza Hidalgo nos Une, se decidió interponer una nueva inconformidad en segunda 

instancia donde aseguró que esperan aún que les den la razón, además de manifestar que si ocurre lo contrario, en su 
caso respetará la decisión del TEPJF. "Así como fui respetuoso del resultado que se dio en el Tribunal Electoral del 

Estado, lo voy a ser con la decisión que se tome en la instancia federal, ya que sí ellos deciden que no se ganó, pues 

sabré respetar y saldré a decir que acepto y además a desearle suerte el presidente municipal pues no me queda de 
otra". Luego de afirmar que tanto los integrantes de la diligencia de Nueva Alianza como él han decidido manejar la 

situación de manera muy diferente, toda vez que están conscientes de todo lo que ocurrió para que la oposición les 
ganara el ayuntamiento; además de manifestar que la culpa es de ellos como políticos a no prepararse para defender 

situaciones como las que les deja sin la posibilidad de gobernar en el segundo municipio de importancia en la entidad. 
"La culpa es de uno mismo, a veces por no prepararse para lo que sabes que se hace y a veces no tienes la capacidad 

por falta de estructura de los partidos para poder defender algunas cosas fuera de lugar, y no se puede hacer más que 

aceptar lo que en su momento y en este caso determinen los magistrados de la sala Toluca". En Tulancingo los comicios 
del pasado domingo 3 de julio dieron el triunfo al candidato panista Julio Soto, y resultó al igual que Ixmiquilpan como 

unos de los municipios más impugnados, en este caso fueron el Partido Revolucionario Institucional, el de la Revolución 
Democrática y Nueva Alianza. (Jaime Arenalde, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Plaza Juarez-Próximo inicio de registro de mexicanos en el extranjero: El 1 de octubre es la fecha oficial para 

iniciar el registro en el IFE de mexicanos residentes en el extranjero, informó Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal del Registro 
Federal de Electores de la Junta Local del Instituto Federal Electoral en Hidalgo. "A partir de esta fecha se podrán 

descargar las solicitudes de inscripción mediante el acceso a la página del IFE, para que los mexicanos que residen en el 
extranjero queden oficialmente registrados en la Lista Nominal de Electores Residentes en el Extranjero". La funcionaria 

agregó que del 1 de octubre y hasta el 15 de enero de 2012, el IFE recibirá todas las solicitudes que sean enviadas; "es 

importante que todos tus datos estén correctamente escritos y todos los campos llenados". Después, del 15 de enero  
habrá un plazo para que las personas que hayan enviado su solicitud puedan constatar que ya aparecen en la lista 

nominal. El siguiente paso es el envío de las boletas electorales a las direcciones que hayan puesto en el registro, por lo 
que del 16 de abril de 2012 hasta el 20 de mayo el IFE enviará la boleta electoral. Acto seguido el ciudadano mexicano 

que radica en el extranjero deberá votar, enviar la boleta de regreso sin costo alguno y asegurarse de que llegue al IFE 
en la Ciudad de México antes del 30 de junio de 2012. Hecho esto se procederá al conteo que de acuerdo con Hoyo 

Chalit se realizará después del registro de las urnas donde votaron los mexicanos que residen aquí; el 1 de julio de 2012, 
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que es e día de la elección de Presidente de la  República. Por último, la funcionaria exhortó a los hidalguenses que 

tienen familiares en el extranjero a que los informen y puedan ejercer su derecho a elegir representante del país desde el 

lugar donde se encuentren. Para mayores informes el IFE pone a disposición los siguientes números: Desde EUA al 1-
866-986-8306. Desde el resto del mundo por cobrar, al (52 55) 5481 9897. Desde México al 01 800 433-2000. Sin olvidar 

los horarios de atención: lunes a sábado de 8:00 a 21:00 horas y domingos de 8:00 a 16:00 horas, tiempo dl centro de 
México. (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 3A) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-“No permitiremos que la feria sea una cantina”: Ya se alista el operativo de seguridad para la Feria 

Pachuca Hidalgo 2011 que iniciará el 22 de septiembre y concluirá el 16 de octubre. El titular de la Secretaría de 
Seguridad Pública del estado, Damián Canales Mena, refirió que preparan todo para el blindaje del evento. “Estamos 

trabajando en eso, por determinar cuántos elementos van a participar, igual que en años anteriores tomaremos todas las 
medidas de seguridad tendentes a garantizar la seguridad de todos los hidalguenses y todas las personas que nos 

visiten”. El funcionario estatal explicó que se tomarán todas las medidas necesarias para que el festejo se desarrolle en 
orden y tranquilidad. Adelantó que permanecerán las estrategias que se han implementado en ediciones anteriores de 

este evento y como se realiza también en la protección de la ceremonia de El Grito de Independencia. Como ya es 

protocolo desde 2008, en el acceso al recinto ferial se colocarán detectores de metal tipo arco para la revisión de todas 
las personas, utilizarán detectores de explosivos manuales y también habrá francotiradores colocados en posiciones 

estratégicas que supervisarán la zona en todo momento. Canales Mena advirtió que no se permitirá que la Feria se 
convierta en una cantina, por lo que desde una hora determinada se terminará la venta de bebida para proceder con el 

desalojo del lugar. Aunque no mencionó a qué hora cerrará, se prevé, como en años anteriores, que sea a más tardar a 

las 2:00 horas. “Se ha hablado con la gente que se dedica a la venta de estas bebidas para el efecto de que llegada una 
hora podamos hacer el barrido y todo el mundo salga, esto no va a ser una cantina”. La policía estatal se encargará de 

toda la seguridad al interior del recinto, mientras que la policía municipal capitalina realizará el operativo de 
ordenamiento de tránsito vehicular en las calles y bulevares que rodean al lugar. Por su parte, el director del Sistema de 

Protección Civil estatal Miguel García Conde, señaló que previo a la instalación de locales de la Feria Internacional 
Pachuca 2011, se realizarán recorridos de inspección con objeto de verificar que las salidas de emergencia, rutas de 

evacuación, puntos de reunión se encuentren a la vista de todos y bien señalados, al mismo tiempo constatar que los 

extintores se encuentren en buen estado. Destacó que de los lineamientos de prevención de riesgos en la Feria 
tradicional de San Francisco correrán a cargo de Protección Civil Municipal de Pachuca, mientras que la feria internacional 

la regula el estado en la parte de Protección Civil.  “Todo tipo de instalación temporal que ahí se pongan será supervisada 
y avalada por personal de Protección Civil, diariamente habrá jornadas de inspección, requerimos estar supervisando para 

procurar que en ningún momento se trasgredan los lineamientos de seguridad”, aseguró. Destacó que el dispositivo de 

prevención será similar que el que se utilizó para las fiestas de Independencia en la Plaza Juárez y en las calles aledañas, 
pues se fijaran los estándares en las medidas de prevención de riesgos a través de un documento rector metodológico. El 

director de Protección Civil informó que se instalará una especie de subestación de Bomberos en la propia feria con 
motobomba, ambulancias, personal de protección Civil que verificará todos los días mañana y tarde para constatar y dar 

seguimiento de las acciones de seguridad y notificar en caso de alguna anomalía. García Conde, informó que habrá 

mayor atención en el Teatro del Pueblo y los espectáculos que lleguen a efectuarse en el palenque, la verificación de los 
juegos mecánicos, las medidas de seguridad integral en estacionamientos y en toda la instalación de la feria. Reiteró que 

habrá puesto de mando y coordinación al interior de la feria, además de permanecer en estrecha comunicación con el 
personal del Protección Civil con el objeto de tener todos los puntos observados, aunado a la vigilancia de las autoridades 

para que todo transcurra con tranquilidad y normalidad.  Labor municipal La presidenta municipal de Pachuca, 
Geraldina García Gordillo, informó que como parte de las medidas preventivas para la Feria de San Francisco está la 

instalación de arcos detectores de metal para evitar que la gente entre con algún objeto peligroso: los colocaremos, dijo, 

para darle mayor certeza y seguridad a los ciudadanos”. La encargada de Casa Rule mencionó que pese a estas medidas 
de seguridad no hay circunstancias papa pensar en algún problema grave o cualquier otra circunstancia preocupante. 

“Seguiremos trabajando en los esquemas de seguridad, quiero decir que todos podemos salir a las plazas públicas, pues 
creo que no sólo en Pachuca podemos salir, sino en todo el estado”. La presidenta municipal descartó que exista 

inconformidad general de los vecinos, pues ellos también saldrán a festejar junto al patrón de la capital estatal. “Los 

vecinos tienen la actitud de participar, son pachuqueños y San Francisco es el patrono de la ciudad y aunque genera 
algunas inconformidades cada año nos hemos esforzado porque se tengan las menores en esta ocasión. El año pasado 

tuvimos un saldo positivo y esperamos que este año sea mejor”.  (Gustavo Godínez, página 08) 
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Milenio-Paula Hernández rechaza nuevo impuesto de FCH: Paula Hernández Olmos, diputada hidalguense, 

rechazó la propuesta de Felipe Calderón de colocar un impuesto estatal de cinco por ciento en productos a causa de que 

lo consideró una medida electorera por la eliminación de la tenencia. La ex secretaría de Obras Públicas espera que el 
PRI utilice su mayoría en el Congreso de la Unión para corregir el presupuesto enviado por el gobierno federal, así como 

para refutar el nuevo impuesto, con lo cual, no sólo ayudarían a Hidalgo, sino a otras entidades afectadas por la 
considerable disminución en recursos. A causa de la derogación de la tenencia vehicular en todo el país, el gobierno de 

Felipe Calderón busca resarcir los recursos que los estados perderán por la eliminación del impuesto, por ejemplo, en 

Hidalgo serán más de 400 millones de pesos. “Hay el consenso de la mayoría para no dejar pasar este tipo de impuesto, 
lo que están buscando es resarcir un problema que ellos generaron al eliminar la tenencia, Calderón por una cuestión 

política-electoral la elimina”, señaló. Un impuesto de cinco por ciento en productos y servicios sería un exceso para las 
entidades y representaría un duro golpe a la economía de la población, “prácticamente es un IVA, a lo mejor no en el 

nombre, pero al final, se derivaría en que las personas tendrán menos recursos para adquirir productos”. Además, “es un 
círculo vicioso, con lo cual no se acaba la crisis”, dijo.  (Ángel Cabrera, página 11) 

Milenio-Alcaldes entrantes deben aumentar plantilla policial: Ante el cambio de las nuevas administraciones, el 

secretario de seguridad pública del estado, Damián Canales Mena, señaló que en el rubro de seguridad pública es 
necesario mantener, incluso aumentar la plantilla del personal operativo de los cuerpos de seguridad pública, por lo que 

consideró que habría un error si hubiese una reducción de elementos de seguridad pública municipal. El titular de la 

Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo reconoció que en el estado existe un déficit de por lo menos tres mil 500 
policias que ayuden a mantener el orden en los 84 municipios, así como en cientos de localidades, sin embargo insistió 

que se debe incrementar el número de elementos municipales y que además sean efectivos con capacitación y 
profesionalización. “Espero que n o se reduzca la plantilla, reducir a plantilla para las nuevas administraciones, reducir la 

plantilla sería un aflata de irresponsabilidad, no podemos, nos hacen falta, yo les he dicho que nos faltan 3500 policías 
para cubrir satisfactoriamente el estado”, insistió. Aseguró que ante la falta de agentes, la SSPH hace los mayores 

esfuerzos para que la ciudadanía no sufra las consecuencias de la criminalidad aún cuando reconoció que existen 

corporaciones de seguridad pública infiltradas por el crimen organizado lo que también repercute en la efectividad de 
operativos conjuntos a fin de detener a criminales. “Estamos haciendo todo lo que se puede, lo humanamente necesario 

y aquel que reduzca su plantilla comete un grave error” señaló. Abundó en que es necesario que se destinen mayores 
recursos a los policías a fin de contar con elementos preparados, equipados y con mejor nivel académico que les permita 

desarrollar una carrea policial, por lo es de gran importancia invertir en la seguridad pública. El jefe de policía expuso que 

los gobiernos pueden tener éxito si se abocan a enfrentar el problema de la inseguridad, pues dijo “puede funcionar 
todo, pero si no se resuelve el problema de la inseguridad todo se deteriora; es grave que exista una percepción 

generalizada de inseguridad”. Refirió que el mando único es una buena propuesta ya que existen muchos vicios en los 
policías. (Juan José Fernández, página 29) 

Criterio-Agarran 13 unidades piratas al mes en IET: De acuerdo con la dirección de quejas y denuncias del 

Instituto Estatal del Transporte (IET) de Hidalgo, en los 160 operativos de revisión realizados al transporte público en los 
últimos ocho meses y medio del año, se remitieron 110 unidades irregulares o piratas al corralón y levantaron 587 

infracciones. Los resultados se dan a pesar de la merma de inspectores que existe en el organismo regulador del 
transporte, ya que para los 84 municipios que conforman Hidalgo, apenas emplea 12 personas para inspeccionar una 

plantilla que alcanza los 11 mil 500 unidades de las cuales, 6 mil son taxis y 5 mil 500 colectivos. Estas 110 combis y taxis 

representan en promedio un total de 13 unidades piratas localizadas y detenidas por mes, principalmente en zonas que 
por sus condiciones geográficas son difíciles acceder por los inspectores, como en la zona de la Huasteca. De la misma 

manera se han detenido un importante número de unidades pirata en la zona metropolitana de Pachuca, donde existen 
más de 3 mil 500 unidades que son revisadas por dos inspectores. La falta o vencimiento de la póliza de seguro, es la 

principal causa de infracción a los concesionarios del transporte público. No obstante, también destaca la invasión de 

rutas, portar una placa y no acreditar la infracción de la otra. En el caso del servicio colectivo (combis o camiones de 
pasajeros), los inspectores han detectado que entre los horarios de 7:00 a 9:00 de la mañana y de las 13:00 y 14:00 

horas, es cuando más operadores del servicio público permiten el ascenso a más personas del establecido, situación que 
pone en riesgo a los usuarios y que es sancionada por el IET. En cuando al servicio individual, es decir los taxis, 

constantemente violan las normas establecidas en la Ley General para el Transporte de Hidalgo, pues utilizan el servicio 
de manera colectiva al dejar subir a más de un usuario con el pretexto que este último "va por el rumbo". Ante esta 

situación, el IET exhorta a los usuarios a no permitir el sobrecupo en las unidades colectivas y, en las individuales exigir 

al taxista que no suba a otra persona si se está alquilando el servicio. En caso que los transportistas no obedezcan los 
lineamientos, el departamento antes referido recibe las quejas de los usuarios a través de la línea telefónica 01 800 503 

20 02 y en las oficinas del instituto. (Antonio Alcaraz, página 04) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Festejos causan 30 mil kilos de basura: El secretario de Servicios Municipales, Héctor Fragoso, indicó que 

durante los festejos por los 201 años del inicio de la lucha de Independencia, en Pachuca se generaron 30 toneladas 
extras de basura, mismas que fueron recolectadas por 30 trabajadores de la Dirección de Limpias. “Estamos hablando de 

30 toneladas más las 400 diarias que salen. Ayer (el viernes) después del Grito, a las cuatro de la mañana entraron las 

cuadrillas para limpiar la Plaza Juárez y a las siete ya estaba limpio. Terminando el desfile salió una cuadrilla para limpiar 
el recorrido, lo que fue una labor titánica, y después se colocaron los puestos sobre Guerrero y no les cobramos pues 

como nos ayudaron con el recorte de puestos”. El encargado de los Servicios Municipales en la capital explicó que las 
tareas relimpieza comenzaron desde el 14 de septiembre, cuando en Plaza Independencia se presentó el espectáculo 

Aires de Libertad. “Tuvimos tres eventos, desde el 14 con Aires de libertad, en el Reloj. Lo que tuvimos que hacer desde 

ese día fueron cosas como controlar el alumbrado público en la escenografía, además de la brigada de limpieza pues al 
término del evento soltaban la bazuca con papeles de colores. Siempre les pedimos que no hagan tanto de eso pues con 

el aire los papelitos se van más lejos, pero tuvimos que limpiar antes y después de los eventos”. Tras limpiar esa vez, 
tuvieron que repetir la tarea el viernes por la noche, pues tras el desfile militar se dejó poner otro rato a los puestos 

comerciales. “A las siete de la noche tuvimos que meter otra cuadrilla, pero es la labor, por lo cual les extiendo mis 
respetos a los trabajadores de la Dirección de Comercio y Abasto porque sus 23 inspectores no durmieron. También mis 

respetos a los compañeros de la Dirección de Limpia, 23 personas en las cuadrillas, y también a la Dirección de 

Alumbrados, que fueron 13 compañeros los que estuvieron al pendiente”.  Claves-Logística en El Grito •Héctor 
Fragoso informó que al final reinstalaron 220 puesto ambulantes por el festejo del 15 de septiembre, de los cuales 140 

fueron de comida, aunque pudieron ser más, pero por seguridad se impidió. •“En todos los eventos se pusieron los arcos 
detectores de metales, en otras ocasiones dejamos unos 15 metros entre estos y los comerciantes, pero ahora se 

consideraron entre 25 y 30 metros, lo cual redujo el número de comerciantes” •Otra de las medidas de seguridad fue la 

de evitar que los panaderos instalaran en sus puestos los hornos, esto como medida de prevención por el manejo de gas 
en una zona donde había mucha gente. (Alejandro Suárez, página 10) 

El Independiente-Suma ayuntamiento más de 100 obras durante 2011: De acuerdo con información oficial, el 
ayuntamiento capitalino ha realizado este año más de 100 obras integradas en 10 programas de financiamientos, sin 

embargo no da a conocer los lugares donde han sido efectuadas. A través de la respuesta a la so-licitud de información 

147511 se da a conocer que durante 2011 se han ejecutado 171 obras integradas en 10 programas de financiamiento, 
con diferentes acciones para beneficio de la ciudadanía. El documento sólo plasma que las acciones en infraestructura 

fueron pavimentaciones asfálticas e hidráulicas, redes de drenaje y agua potable, escalinatas, barandales, 
rehabilitaciones de áreas comunes y otras actividades de beneficio social. Sin señalar las colonias y población 

beneficiadas. Sin embargo, el ayuntamiento capitalino pretende obtener 673 millones de pesos del Fideicomiso para 

Coadyuvar al Desarrollo de las Entidades Federativas y Municipios (Fidem) para la realización de 25 obras en la capital del 
estado. De acuerdo con la alcaldesa capitalina Geraldina García Gordillo, los trámites para hacer uso de ese presupuesto 

los realizan ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), uno de ellos es la autorización de la asamblea 
municipal, la cual votó a favor por unanimidad. La munícipe señaló que en caso de concretarse el apoyo, será entregado 

a finales de septiembre y aplicado en la reconstrucción de diversos bulevares y avenidas de la ciudad. Además la 

Federación solicitó al gobierno municipal realizar los trámites necesarios para la constitución de un fideicomiso, misma 
que fue aprobada en la 61 sesión de cabildo. (José Manuel Martínez, página 08) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Izquierdas, por triplicar su estructura electoral: Los partidos de la Revolución Democrática, del Trabajo y 
Movimiento Ciudadano, además del movimiento de Regeneración Nacional de Andrés Manuel López Obrador apuestan a 

triplicar su estructura electoral de cara al proceso electoral presidencial de 2012, con un millón 553 mil 935 ciudadanos.  
De acuerdo con el análisis electoral presentado por la mesa técnica del Diálogo para la Reconstrucción de México, los 

integrantes de la estructura electoral deberán estar listos al concluir octubre, para prepararlos en las tareas de defensa 

del voto.  La intención es que cada partido tenga su propia representación en los consejos y mesas directivas de cada 
casilla, así como en los órganos electorales.  La mesa integrada por las dirigencias de los tres partidos y la representación 

de Andrés Manuel López Obrador sugiere que “la experiencia de los últimos años ha demostrado que los aparatos de los 
gobernadores operan antes de la elección, por lo que el modelo tradicional de cuidado del voto el día de la elección está 

agotado”.  Por ello, antes de la jornada electoral, señala el documento, se requiere estar preparado para defender el 

voto, a través de la aplicación de un sistema de detección y denuncias documentadas que funcionen durante todo el 
proceso y no sólo para el día de la elección.  Manuel Camacho Solís, coordinador del DIA, confirmó que ya se tiene lista 
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la plataforma, programa y organización de la estructuración electoral, conforme a la ruta planteada inicialmente.  Con 

estos avances, planteó que al margen de las fechas de las encuestas para aspirantes a diputados y senadores. El 

coordinador del DIA estableció que es posible avanzar primero en la conformación de la estructura electoral, ya que es 
una tarea urgente que debe estar lista a la brevedad.  A su vez, el perredista Jesús Zambrano pidió que PT y Movimiento 

Ciudadano formalicen en sus órganos de dirección el método de encuesta como mecanismo de definición de candidato 
presidencial, debido a las dudas que han generado las declaraciones de los petistas a favor de López Obrador.  (Liliana 

Padilla, página 18) 

Sol de Hidalgo-Penchyna, entre los 300 líderes del país: David Penchyna renunció. Renunció a que el país 
permanezca estancado en una mediocridad económica, en una deficiente impartición de justicia, a la falta de 

oportunidades para los jóvenes y a que miles de mexicanos vayan a otras partes del mundo a buscar las oportunidades 
que su tierra no les da. Recién reconocido como uno de los 300 líderes del país, el legislador federal hidalguense plantea 

que la honestidad vaya más allá del dinero. "Tiene que ser un concepto donde lo que uno diga, o haga, que tenga el 

valor y se prepare para hacerlo, lo mismo quien labora en un taller mecánico, que en una fábrica, en el campo, en la 
educación, en la medicina y, por supuesto, en la política", expresó. En entrevista con Ojo: Política, David Penchyna habla 

de la distinción que, por segundo año consecutivo, recibe de la revista Líderes, que reconoce a quienes desde los 
distintos ámbitos del quehacer público y privado tienen algo que aportar al desarrollo de la nación. "Se trata, en realidad 

-asegura-, de un reconocimiento al pueblo de Hidalgo y que, para mí, implica un compromiso y responsabilidad muy alta 

de seguirme preparando, de seguir trabajando y de seguir dando la lucha por un estado que necesita mejores 
oportunidades". La distinción la acaba de entregar, a nombre de la revista, el presidente Felipe Calderón en una 

ceremonia en la que convocó para que, en fecha próxima, los 300 seleccionados tuvieran una reunión para que ese 
liderazgo se pudiera aterrizar a ideas concretas y para que cada quien, desde su ámbito, pueda hacer cambiar este país y 

mejorarlo. A Penchyna, le pareció una buena idea del Ejecutivo. Explica que es un movimiento de carácter ciudadano, 
más que político y es un ámbito en el que se pueden conjugar ideas y acciones que generen una inercia social que hoy 

México mucho necesita. Parecería una invitación tardía cuando corre el sexto y último año de gobierno de Calderón, pero 

Penchyna afirma que es mejor que nunca. "En este sentido hay que ser positivos y hay que ver para adelante", señala. 
MÉXICO MERECE UN MEJOR FUTURO El legislador hidalguense y vocero de la dirigencia nacional del PRI advierte que 

"México no puede quedar estancado, merece un mejor futuro". "México está compuesto por personas que son mucho 
más fuertes que los que enfrentamos y es obligación de todos aportar para salir adelante". Para David Penchyna, quien 

mira y se estaciona en el pasado se convierte en estatua de sal. De ahí que sugiera quitarnos ciertos atavismos, dejar un 

poco de lado las críticas personalizadas y pasar a un estado donde podamos concurrir y ponernos de acuerdo porque, 
destaca, el país lo merece. El tema de la conversación con el diputado federal priista se centra en el tema de liderazgo, al 

fin y al cabo él, por segundo año, es catalogado como tal. Insiste en que más que ser un reconocimiento a su persona, lo 
es para un estado que, como Hidalgo, trabaja y se esfuerza todos los días por ser mejor y entregar un mejor futuro a sus 

hijos. Admite que con la distinción está implícito un mayor compromiso. En su caso personal, sostiene haber apostado a 

un esfuerzo de trabajo y de ganarse las cosas con preparación, honestidad, con claridad. El compromiso, prosigue, es 
seguir trabajando para que Hidalgo, por ejemplo, tenga mejores niveles de vida a través de conseguir, desde el 

Congreso, mayores recursos, compartir un proyecto con un gobernador como Francisco Olvera que se trazó objetivos 
claros. Y eso, precisó, lo dejó muy claro Olvera en su Primer Informe de Gobierno, donde no solamente dio cuenta de 

logros alcanzados en muy corto tiempo, sino que ofreció la certidumbre de vivir en un Estado de derecho, además que 
ratificó su compromiso con la educación, la salud y con los valores que nos dan identidad. LOS LÍDERES NO DEBEN 

CONFORMARSE Penchyna hace un desglose del concepto de líder. Expresa que un líder debe ser rebelde y no 

conformarse con un estado de nación que a nadie satisface. Esa rebeldía, puntualiza, se debe traducir en preparación y 
se debe sustentar en la honestidad para tener la firmeza y la claridad de decir las cosas como son y de pelear por quien -

como en el caso de un legislador--, nos comprometimos. "En mi caso, yo me debo al pueblo de México. De ninguna 
manera soy empleado del presidente", subraya.  Asimismo, menciona: "Soy una persona que se ganó un espacio a través 

del voto ciudadano en una contienda democrática y creo que si la rebeldía la traducimos en tener firmeza de carácter y 

en capacidad de poder abordar los temas que preocupan a la sociedad sin falsas palabras y abordándolos como debe de 
ser, este país va a ganar más". Abunda Penchyna en el tema de la sinceridad. Sostiene que este país la necesita, como 

también requiere contundencia en que lo que queramos luchemos por alcanzarlo con empeño, esfuerzo e, 
invariablemente, de manera civilizada. Indica que a un líder lo construyen los valores, el ánimo inquebrantable de querer 

ir adelante, defendiendo intereses legítimos y socialmente aceptados. A David Penchyna no le cabe la menor duda de que 
México requiere liderazgos para ser un país mejor. (Ojo Política) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

Que la próxima semana el equipo de Vamos con Lujambio, que promovía las aspiraciones presidenciales del secretario 
de Educación Pública, Alonso Lujambio, definirá a quién apoya entre los demás aspirantes a la candidatura del PAN en 

2012. 

Este grupo cuenta con fuerza principalmente en el Distrito Federal. 

Que serán los alumnos de la Universidad Iberoamericana los primeros en ver quién aporta más ideas y ganaría un 

posible debate entre los aspirantes presidenciales del PAN Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel. 

Esta semana la Ibero realizará la Semana del Derecho, en la que participarán los punteros panistas. 

En el terreno legal el senador con licencia, abogado de oficio, le lleva ventaja a la mexiquense, economista de profesión. 

Que hacia la conclusión de la campaña en Michoacán estará Marcelo Ebrard acompañando a Silvano Aureoles en 
actos políticos, junto a Cuauhtémoc Cárdenas, pero no Andrés Manuel López Obrador, quien ya tiene agenda 

definida. 

La fotografía del Estado de México, de todos los perredistas juntos, no se repetirá en la tierra del ingeniero. 

Que debido al éxito que tuvo el SME y su líder, Martín Esparza, con el plantón que instalaron en el Zócalo, diversas 

organizaciones sindicales y campesinas propondrán a sus bases instalarse en esa explanada antes del 20 de noviembre, 
entre las que destacan la disidencia electricista, el sindicato minero y, como debe ser, Antorcha Campesina. 

Que la coordinadora del PAN en la Asamblea Legislativa, Mariana Gómez del Campo, aseguró que la presentación del 
quinto informe de gobierno en el DF “no será una ceremonia de lucimiento” para Ebrard, ya que su bancada pondrá 

bajo la lupa a funcionarios capitalinos el martes 20, cuando el gobernante asista al recinto legislativo a exponer de viva 
voz el documento que entregó ayer su secretario de Gobierno, José Ángel Ávila, a la Mesa Directiva cameral. 

Por cierto, el GDF y la Asamblea Legislativa tendrán un reto este fin de semana: retirar un plantón instalado a las afueras 
del recinto de Donceles, donde este martes Marcelo Ebrard rendirá su informe de actividades. 

 (redacción, página 04) 

Crónica-Táctica y Estrategia…  

Peña vs. Beltrones: No es novedad decir que Enrique Peña Nieto y Manlio Fabio Beltrones se encuentran en franca ruta 
de colisión por la candidatura presidencial del PRI. Tampoco lo es el hecho de que en esa disputa interna Peña Nieto 

lleva las de ganar con una popularidad no vista en décadas entre las filas priistas y Beltrones tiene la inteligencia para 
negociar todo lo que sea negociable, a cambio de una sutil declinación. Sin embargo, mientras eso sucede, ambos han 

puesto sobre la mesa dos visiones diferentes de lo que conviene a este país; Peña es promotor de las mayorías. Manlio, 
de las coaliciones. El mexiquense apuesta al mandato de las urnas –con esas encuestas bajo el brazo, la idea es 

naturalmente atractiva– mientras el sonorense expone las virtudes del consenso. El joven que goza de incomparable 

exposición mediática, cree que a México le falta un gobierno eficaz con capacidad de implementar una agenda con el 
respaldo del Congreso. El de largo y retorcido colmillo, alaba el semiparlamentarismo plural. ¿Quién tiene razón? Ambos y 

ninguno. Cierto es que México ha adolecido de una parálisis legislativa en los últimos 10 años, de carácter más cualitativo 
que cuantitativo. Es decir, se han aprobado más leyes que nunca, pero muchas de ellas simple y sencillamente 

intrascendentes. Aunado a ello, las reformas de gran calado han quedado en el cajón de lo postergable y las que han 

visto la luz con bombo y platillo, han sido las modificaciones posibles, no las deseables. Podría pensarse que eso obliga a 
buscar mayorías que den cauce a la agenda del gobierno en turno. Sin embargo, nadie ha hablado aún de los 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

9 de 10 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
99  

 

mecanismos institucionales que deberían construirse para que mayorías parlamentarias del mismo partido que el 

gobierno, no deriven en una segunda época de “levanta dedos” y empleados presidenciales. Por otra parte, la pluralidad, 

el diálogo, el consenso, los gobiernos de coalición, suenan atractivos en papel, pero la realidad es menos esperanzadora. 
El consenso, al menos así se ha probado en México, está ligado a los calendarios electorales; es golondrina sin verano. 

Mayorías o coaliciones. Eficacia o pluralidad. Cuestiones a resolver antes de depositar el voto en la urna en 2012. (José 
Luis Antón, página 03) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que quien recibió rechiflas durante los festejos patrios fue el alcalde de Huejutla, Alejandro Nava, pues dicen que la 

organización para la celebración dejó mucho qué desear, pero lo más feo es que quienes lo criticaron fueron los propios 
trabajadores del ayuntamiento, quienes dicen que no quiso otorgar recursos para hacer un festejo digno. Dicen que 

aunque algunos tampoco quieren al edil electo, prefieren que ya entre y se vaya Alejandro Nava. 

Que algunos alcaldes electos ya están preparando sus planes y proyectos para cuando lleguen a la administración en 

enero de 2012, sin embargo, dicen que algunos están preocupados porque deben modificar algunas cosas, como en el 
tema de seguridad pública. Después de que el secretario estatal, Damián Canales, hiciera el llamado de que todos los 

ediles entrantes deben aumentar sus cuerpos policiacos, algunos están preocupados, pues además que ya vieron que no 

hay muchos recursos en las arcas municipales, hay quien ni siquiera quiere ser policía en algunos municipios conflictivos.  

Difícil tarea tendrán los nuevos presidentes municipales. 

Que donde también están muy preocupados es en el sol azteca, pues dicen que las tribus que dan vida al partido en 

Hidalgo están renuentes a participar en las actividades del partido y en cambio, sólo se les pasa el tiempo en 
descalificaciones.  

Marco Rico, vocero del PRD dice que ya trató de reunir a todos los líderes de las diversas corrientes, pero ha fracasado, 

pues hay algunos que no se pueden ver ni en pintura. Lo malo es que la elección para consejeros ya viene y no se ve 

claro como por dónde puedan generar unidad en el partido. 

Que la diputada federal Paula Hernández, al igual que el legislador local Ramón Ramírez, expresó su descontento 
por la propuesta del presidente Felipe Calderón respecto a cobrar un aumento del cinco por ciento a todos los estados, 

pues considera que es un acto electorero y oportunista para obtener los recursos perdidos por la eliminación de la 

tenencia a partir e 2012.  

Para no verse igual, a lo mejor por eso los legisladores locales prefieren dejar el impuesto de la tenencia en Hidalgo. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Nos dedicamos a promover los derechos de los animales, este tipo de eventos promueve la violencia y nos hacen perder 

la sensibilidad de los hechos que corren actualmente en el país.” 

Alfredo Acosta, vicepresidente de Biofutura, sobre su propuesta de prohibir las corridas de toros en el estado.  

“Se ha hablado con la gente que se dedica a la venta de estas bebidas para el efecto de que llegada una hora todo el 

mundo salga, esto no va a ser una cantina.” 

Damián Canales, secretario de Seguridad Pública estatal, sobre el control de los comercios que vendan bebidas 

alcohólicas en la feria. 
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“Hay el consenso de la mayoría para no dejar pasar este tipo de impuesto, lo que buscan es resarcir un problema que 

generaron.” 

Paula Hernández, diputada federal, sobre el impuesto que propone la Federación. 

 (Redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: Prosiguen los escándalos del alcalde Guillermo Nicolás Martínez Sánchez, luego de en 

plena vía pública se liaran a golpes sus hijos y esposa contra familiares de su presunta amasia, Gabriela Ávila Olvera, 

pleito que termino hasta que intervino la policía municipal. Los hechos ocurrieron afuera del domicilio de los padres de 
Ávila Olvera, donde Gabriela se hizo de palabras con los hijos del presidente municipal de Zempoala… (redacción, 

primera plana)  

Independiente-El Socavón: Ninguna dependencia de gobierno estatal cuenta con escaleras de emergencia en la parte 
externa de los edificios… Protección civil, asignatura pendiente en Hidalgo (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Alfredo Bejos: El ahora Director General del Colegio libre de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado  de 
hidalgo aplica el conocimiento adquirido a lo largo de una trayectoria forjada en diversos cargos públicos y promociona 

con orgullo la medalla que un estudiante de esta institución obtuvo en un concurso nacional en el ámbito de la 
Informática. Seguro de que estos éxitos continuarán para el organismo.  

Abajo-Marcelino Rojas: El actual alcalde de Tizayuca  dejará una deuda para el este ayuntamiento de 180 millones de 

pesos con la comisión Nacional del Agua y aunque podría decirse o escudarse en el hecho que es una cuestión histórica, 

lo cierto es que, nuevamente, será heredada a las administraciones venideras. Quizá sea un problema de voluntades, 
más que de recursos económicos.  

(Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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